



## AL AYUNTAMIENTO PLENO

## MOCIÓN PARA INSTAR A LA JUNTA DE CASTILLA Y LE ÓN A ASUMIR SUS RESPONSABILIDADES, CUMPLIR SUS COMPROMISOS Y PRACTICAR LA COORDINACIÓN INSTITUCIONAL EN LA LUCHA CONTRA LA PANDEMIA.

La pandemia mundial de coronavirus está poniendo de manifiesto las verdaderas capacidades y limitaciones de gestión de todas las Administraciones Públicas, especialmente las de aquellas cuyas responsabilidades competenciales están vinculadas tanto al carácter sanitario de la crisis como al remedio de sus consecuencias sociales y económicas. Este es el caso de nuestra Comunidad Autónoma de Castilla y León, que tiene legalmente atribuidas competencias en materias como sanidad, educación, empleo, asistencia social, ordenación del territorio, urbanismo, vivienda, desarrollo económico, industria, cultura o grandes superficies comerciales, entre muchas otras.

Desde que la Organización Mundial de la Salud declaró la pandemia global el pasado 11 de marzo, la Junta de Castilla y León ha incumplido algunos de sus compromisos y tomado algunas decisiones incoherentes y de difícil justificación con arreglo a criterios sanitarios, algo que causa un serio perjuicio no sólo al conjunto de la ciudadanía, sino también a las instituciones más cercanas, los Ayuntamientos.

Resulta evidente, a estas alturas de pandemia, que la descoordinación que demuestra la Administración autonómica no es sobrevenida ni obedece únicamente al lógico trastorno que en toda organización provoca una crisis de esta naturaleza y envergadura, sino que viene a añadirse al estado de profunda decadencia de su modelo de gestión conservador y de bajo perfil agotado tras más de tres décadas y cuyas vergüenzas se está encargando definitivamente de dejar a la intemperie esta crisis con toda su crudeza.

Claros síntomas de este deterioro son los mensajes confusos, las explicaciones contradictorias, los cambios de criterio o la arbitrariedad de algunas medidas, a las que hay que añadir cambios, ceses y dimisiones de altos cargos de una Administración autonómica inestable y sin capacidad para encarar los funestos resultados que, en forma de bumerán, llegan a consecuencia de años de serios recortes en sanidad y de la mercantilización de la tercera edad. Más de la mitad de las 5.000 víctimas que hasta ahora ha dejado la pandemia en Castilla y León han fallecido en residencias de ancianos.

Ante esta situación, el Ayuntamiento de Valladolid, que durante toda la pandemia ha mantenido una actitud de lealtad institucional y total disposición a la colaboración con todas las Administraciones, habiendo movilizado todos sus recursos para superar esta crisis, no se va limitar a esperar a que le lleguen los recursos comprometidos por la Junta de Castilla y León y recibir al mismo tiempo sus críticas por emprender las actuaciones que ella misma tiene la obligación de acometer y no acomete.

Por todo ello, los Grupos Municipales Socialista-PSOE y Valladolid Toma la Palabra, y en su nombre sus portavoces, presentan esta MOCIÓN para que se adopten los siguientes

## ACUERDOS

- 1. Instar a la Junta de Castilla y León a que cumpla sus promesas respecto a la crisis sanitaria.
- 2. Instar a la Junta de Castilla y León a que practique la coordinación con otras administraciones en general y respecto a la lucha contra la pandemia en particular.
- 3. Instar a la Junta de Castilla y León a que asuma sus propias responsabilidades, ejerza con determinación sus competencias y dicte normas y recomendaciones justificadas, coherentes y justas.

Valladolid, 2 de septiembre de 2020

Pedro Herrero García Portavoz G.M. Socialista - PSOE María Sánchez Esteban Portavoz G.M. Valladolid Toma la Palabra